
Ayuda Memoria 
Reunión Comisión regional para la competitividad del aguacate de altura 

13de octubre de 2015 
 
Participantes: 

1. Guillermo Flores Marchena, Director Regional  
2. Alberto Montero González, Programa Nacional de Frutas 
3. Omar Somarribas, Coordinador PITTA aguacate 
4. Alvaro Coto Álvarez, Coordinador Regional SFE 
5. Edgardo De La Vega Moncada, Representante CNP 
6. German Hernández Córdoba, Coordinador de Normas y mejora de procesos CNP  
7. René Quezada Inces, Representante propietario APACOOP 
8. Heiner Abarca Árias, Representante Frutales de Llano Bonito 
9. Francisco Elizondo Ureña, Representante titular CAC Tarrazú 
10. Manuel Calderón Monge, Representante suplente CAC Tarrazú 
11. Alvaro Torres Arroyo, Representante suplente FRUTALCOOP RL 
12. Franklin Picado Garro, Representante propietario CAC Desamparados 

Ausentes: Representación CAC Desamparados (justificada). Se recuerda el hecho de que si el 
titular de la representación de las organizaciones no puede asistir, que lo sustituya el suplente. 
 
Lugar: Centro Agrícola Cantonal de Tarrazú 
 
Correspondencia recibida: 
Se recibió notas por parte del Director del Servicio Fitosanitario del Estado, designando 
oficialmente al Ing. Álvaro Coto Álvarez ante la Comisión y nota del Presidente Ejecutivo del 
CNP, designando oficialmente al Ing. Edgardo De La Vega Moncada ante la Comisión. Falta por 
recibir nota de la organización Frutales de Llano Bonito, designando oficialmente a sus 
representantes.  
 
Agenda de reunión: 

1. Lectura y aprobación acta del 01 de setiembre 2015. 
2. Presentación de propuesta del Banco Nacional de Costa Rica para financiar aguacate, a 

cargo del Ing. Eliecer Meléndez Arias.  
3. Presentación sobre las impresiones de participación en el Congreso Mundial de 

Aguacate en Perú por parte de SFE a cargo del Ing. Benny Garcia. (se adjunta 
presentación) 

4. Presentación sobre las impresiones de participación en gira del Pre-congreso, dentro 
del marco del  Congreso Mundial de Aguacate por parte de APACOOP RL a cargo de la 
Ing. Cinthya Monge González. (se adjunta presentación)  

5. Propuesta para la implementación del sello producto 100% costarricense y 
oportunidades para la comercialización de aguacate por medio del PAI y ferias del 
agricultor.  Lic. Helen González e Ing. Rafael Soto Morice  

6. Presentación plan de capacitación propuesto por el PITTA aguacate para el 2015. Ing. 
Omar Somarribas, Coordinador PITTA Aguacate. 

7.  Asuntos varios.  



Resumen de acuerdos: 
1. Alberto Montero se comprometió a realizar indagación ante el Ministerio de Hacienda 

y MEIC con referencia a los controles que puedan tener para evitar la sub facturación 
de las importaciones de aguacate.  

2. Alberto Montero se comprometió a invitar a funcionarios del Bac San José a la reunión 
del mes de noviembre, para que expongan su propuesta de recursos en apoyo al 
sector productor de aguacate. 

3. En conjunto la representación de las cinco organizaciones de productores acordó 
enviar nota al señor Ministro del MAG para solicitar respuesta ante la solicitud de 
nombrar la Comisión Regional de aguacate de altura por directriz ministerial.  

4.  Guillermo Flores hizo referencia a que el INTA estará realizando un estudio de suelos 
en el cantón de Dota que permitirá determinar la zonificación de los cultivos de 
aguacate, café y mora, este trabajo se enmarca como una herramienta para enfrentar 
el cambio climático. 

5. Se solicitó a Edgardo De La Vega gestione ante CNP la continuidad de la presentación 
sobre la propuesta de implementación del eje de comercialización, inserto en el “Plan 
estratégico del aguacate de altura” para el 2015. 

6. Se solicitó a Edgardo De La Vega gestione ante el departamento de Sistema de 
Información Agroalimentaria del CNP una presentación que ordene el volumen de 
importación por país de procedencia versus el volumen de la producción nacional, 
tomando en cuenta los parámetros del trabajo que se presenta ante la Comisión 
Nacional de papa y cebolla. 

7. Se solicitó a Helen González del CNP, coordinar con APACOOP RL la posibilidad de 
realizar antes del cierre del año 2015 el lanzamiento del sello 100% producto nacional, 
con la fruta comercializada por esta cooperativa. 

8. Se solicitó a Álvaro Coto realice una presentación para la próxima reunión sobre la 
propuesta de implementación del eje de viveros, inserto en el “Plan estratégico del 
aguacate de altura” para el 2015.  

9. Se solicitó a Omar Somarribas realice una presentación para la próxima reunión sobre 
la propuesta de implementación del eje de Investigación inserto en el “Plan estratégico 
del aguacate de altura” para el 2015.   

10. Alberto Montero se comprometió a consultar con Arturo Olaso, Gerente del Programa 
Nacional de Cítricos, sobre el uso de productos de control bilógico para el combate de 
“Gallina Ciega”, para implementarlos en aguacate. 

 
Próxima reunión de Comisión: 
Se acordó realizar la próxima reunión el 10 de noviembre a partir de las 9:00 a.m. en las 
instalaciones de Frutales de Llano Bonito.  


